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今天白天到夜里晴间多云 风力东北风3～4级 温度最高3℃最低-5℃ 降水概率 10％

打造高品质都市党报

新华社北京1月16日电 国务院总
理温家宝 16 日主持召开国务院常务会
议，讨论通过《国家重大科技基础设施
建设中长期规划（2012—2030年）》。

《国家重大科技基础设施建设中长
期规划》明确了未来 20 年我国重大科
技基础设施发展方向和“十二五”时期
建设重点。未来 20 年，要以提升原始
创新能力、支撑重大科技突破和经济社
会发展为目标，针对科技前沿研究和国
家重大战略需求，以能源、生命、地球系

统与环境、材料、粒子物理和核物理、空
间和天文、工程技术等 7 个科学领域为
重点，加快我国重大科技基础设施建
设。“十二五”时期，选择我国科技发展
急需、具有相对优势和建设条件较为成
熟的领域，优先安排海底科学观测网、
精密重力测量研究设施等 16 项重大科
技基础设施建设。会议要求健全协同
创新和开放共享机制，加大投入力度，
完善管理制度，全面提升重大科技基础
设施建设水平和运行效率。

会议决定对著作权法实施条例、信
息网络传播权保护条例、计算机软件保
护条例、植物新品种保护条例等四部行
政法规关于罚款数额的规定作出修改，
以加大对侵犯知识产权和制售假冒伪
劣商品行为的打击力度。

会议决定，2013年春节前为全国城
乡低保对象、农村五保对象、享受国家
抚恤补助的优抚对象和其他符合条件
的困难群众共 8953.4 万人发放一次性
生活补贴。

本报讯（记者 刘俊礼 通讯员 马昕）1月
15 日，郑州警备区召开党委全体（扩大）会
议。省委常委、市委书记、郑州警备区党委
第一书记吴天君在会上强调，牢固树立“军
地一盘棋、共同谋发展”思想，统筹地方建
设与国防建设，走出一条具有郑州特色、符
合郑州实际的军民融合式发展路子，不断
提高国防后备力量建设科学化水平。

市党政军领导舒庆、孙金献、刘贵新、尚
守道、张学军、韩世联、苏理明、李国记、王家
和、祁贵云等出席会议，各县（市）区委书记、
人武部军政主官和有关部门领导参加会议。

会议深入学习了党的十八大和军委、
省军区党委扩大会议精神，回顾总结 2012
年工作，研究部署新年度我市国防后备力
量建设工作。中原区、管城区、登封市人武
部党委第一书记就履行党管武装职责情况
进行述职。会议对民兵预备役工作先进单

位和个人、郑州市第七届关心支持国防建
设“双十佳”单位和个人进行了表彰。市委
常委、警备区政委刘贵新代表警备区党委
作工作报告，对去年以来全区思想政治建
设、军事斗争准备、党委班子建设等方面的
工作进行总结，安排部署 2013 年工作。警
备区司令员尚守道就提高国防后备力量建
设科学化水平提出要求。

吴天君对各级人武部门、广大驻郑官
兵、民兵预备役人员为郑州经济社会发展
做出的突出贡献给予充分肯定。吴天君指
出，郑州警备区和各级人武部坚决贯彻上
级一系列指示要求，创新工作方法，狠抓工
作落实，部队和民兵预备役建设呈现科学
发展、稳步上升的良好态势。

吴天君强调，党的十八大报告指出：
“要坚持走中国特色军民融合式发展路
子。”在最近召开的省军区党委扩大会议

上，省委书记卢展工提出了“思想认识上融
合要持续提升，发展实践上融合要持续提
升，服务保障上融合要持续提升，制度机制
上融合要持续提升”的明确要求，为我们做
好新时期党管武装工作指明了方向。走军
民融合式发展路子，有利于合理配置和有
效利用军民两种资源，有利于巩固国防建
设的经济基础、群众基础、人才基础、技术
基础，有利于发挥部队和民兵预备役的装
备优势、组织优势、整建制优势，是军地双
方互惠互利、共存共赢的战略选择和现实
需要。各级党委、政府和人武部门要进一
步增强忧患意识、责任意识，牢固树立“军
地一盘棋、共同谋发展”的思想，走好融合
式发展路子，推进军地共赢互动发展。

吴天君指出，要突出重点，以军民融合
式发展推进国防后备力量建设。要在融合
式发展中提升遂行多样化任务的能力，正

确处理好应战与应急、服务之间的关系，统
筹抓好应急应战准备。要在融合式发展中
扩大参与地方建设的成效，各级党委、政府
要强化用兵意识，主动给武装系统参建援
建提供舞台；武装系统要以促进地方经济
社会发展为己任，在新型城镇化建设中勇
挑重担，在社会主义精神文明建设中走在
前列，在抗击各类自然灾害中争当先锋，在
维护社会和谐稳定中发挥作用。要在融合
式发展中提升双拥共建水平，不断巩固和
扩大双拥创建成果。

吴天君强调，要加强领导，将军民融合
式发展战略思想贯穿到党管武装履职全过
程。各级党委、政府和人武部门要牢固树
立大融合的思想观念，把融合式发展当作
军地双方的共同责任和义务，切实加强领
导，履职尽责，形成党政军民齐心协力谋融
合、抓融合、促融合的良好局面。

吴天君在郑州警备区党委全体（扩大）会议上强调

坚持走军民融合式发展路子
努力提高国防后备力量建设科学化水平

据新华社合肥 1 月 15 日电(记者 徐海
涛)近日,根据合肥市新站区 12 名村民有关

“站北社区居委会原支书方广云非法侵占
136套回迁安置房”的实名举报,以及合肥市
纪委就此问题的介入调查,新华社记者进行
了追踪采访。

为套取安置房，多方联合造假
今年 66 岁的王可翠，20 多岁就在合肥

郊区做乡间医生。随着市区的不断扩大,她
所在村庄被划入该市瑶海工业园，成立了
社区居委会,村民住房随之拆迁。“2005 年,
方广云让我拆医疗室,拍着胸脯说，将来还
我一个医疗室。”王可翠告诉记者，2009 年
回迁时才知道上当了，“找谁也没用,只给
36000元钱,一平方米的房子也不补。”

王可翠说，无奈之下她只好租房开医
疗室,渐渐发觉不对头:“村里的大人小孩我

都熟悉,怎么看病的尽是不认识的人?”通过
对比房主姓名、电话、水电缴费单，村民发
现 380 多套安置房里有 136 套是违规分配
的。“方广云家不属于这批拆迁安置人口，
却用其家属、女婿、侄子的名义分了十多套
房。”甚至一个外市户口的人也分了8套房。

村民还发现,一些违规分到的房位于较
好的楼层，“说是抓阄选房,现在看来是暗箱
操作。”

目前,合肥市纪委已查实,方广云及其
亲属套取安置房 11 套,并发现方广云等人
利用虚假户口和外迁户口套取安置房问
题。

据介绍,方广云与拆迁办、派出所有关
负责人和财务会计等人组成了“联合造假”
的流水作业线:“户口有人办,账目有人算,书
记往上报,拆迁办批准,手续很齐全。”同时,
由于这些安置房未办理房产和土地证,不需

要到房产局过户,能够隐蔽地转卖、变现。

隐匿撤职决定，保护非法交易
据有关部门调查,这一社区居委会违规

卖地321亩,不仅涉及原村民的宅基地,还涉
及该村的集体耕地。

村民方义虎家原有1亩多耕地，2003年
底突然被推平。“我去找方广云,他说是国家
搞开发。”方义虎村民反映,社区居委会当时
以每亩不到 1 万元的价格征地,再以 3 到 5
万元的价格转卖给外来开发的企业,“中间
差价跑哪去了?现在土地价格涨到百万元
一亩,国家与村民的损失谁负责?”

事实上，2004年，国土资源部等部门开
展以开发区为重点的全国土地治理整顿,
方广云的违法行为当时被发现。但合肥
市瑶海区纪委 2005 年对其作出的撤职决
定，一直未能真正执行，为其后来套取安

置房埋下了伏笔。

专案组表示，将会一查到底
从 1996 年到 2011 年,方广云在一个村

级负责人岗位上干了 16 年。有关部门“撤
不掉”他，2008年换届选举，200多名村民联
名也“罢不掉”他，可见方广云的“神通广
大”。

“村里人称他‘方老虎’,就是说他很厉
害,谁也不敢惹。”瑶海区退休干部陈志木认
识方广云多年,“他这个人就是贪心重,一心
想搞钱。”陈志木说,方广云还有一个外号叫

“方老鼠”,“意思说,他在村里很霸道，像老
虎,在上级领导面前很谦卑、会钻营，像老
鼠。”

目前，合肥市纪委引入举报群众深度
参与、协助调查。专案组表示,将会一查到
底，及时公开这一案件的进展情况。
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“姐，俺孩儿现在高烧不退，孩子
他爸出差，我可咋办呀。”深夜11点，张
红娟按照网格明白卡上的联系方式，
拨通了三级网格长刘会娟的电话。

几分钟后，刘会娟一身雪花赶了
过来，帮忙抱起孩子赶往社区卫生服
务所。直到孩子病情稳定，她才拖着
疲惫的身体离开。

担任新密市青屏街街道办事处北
密新路社区网格长以来，这样忙碌的夜
晚对刘会娟来说是很普通的事。为融
入群众，服务民生，她把网格员的个人
信息制成“明白卡”，发到网格内每个商
户和居民手中。走访中，她认真倾听群
众的贴心话、牢骚话，把收集来的问题
进行归类，逐一解决。每天坚持把网格
内发生的大事、小事、琐事记录在民情
笔记中，用真心和真情编织“民情网”，
被居民亲切称为贴心人。

北密新路社区地处新密主城区，
人员结构复杂。为此，她带领网格员

走遍了网格的角角落落。在入户了
解民情过程中，她发现一家属院中藏

有制假窝点，立即和工商部门、派出
所下沉人员联系，联合行动，当场查

获假冒伪劣洗涤剂、洗发液等 20 余
箱，价值2万多元。

走访中，她了解到网格内二耐家
属院的71户群众30多天都不能正常
用水，一边向二级网格长反映，一边与
水管所联系协调，并利用休息时间挨
家挨户做思想工作，多次召开居民代
表会议，收集群众意见。经过两个星
期的努力，71户居民全部同意缴纳改
表所需费用，水管所工作人员经过两
天施工，让所有用户用上了放心水。

城建局家属院住着一位孤寡老人
赵得顺，脾气古怪，刘会娟几次去家中
探访都被拒之门外。赵大爷院门口是
一条土路，路边堆放了一些生活垃圾，
夏天苍蝇乱飞，雨天路面泥泞。刘会
娟用网格手机把情况记录下来，迅速
与办事处城市管理科联系，将垃圾打
扫干净，并协调社区出资硬化了门前
小路。现在，赵大爷逢人就说:“会娟
呀，就是俺的亲闺女。”

刘会娟：用真心换真情
本报记者 张 立 通讯员 马晓光 文/图

早上不到 6 点，新郑市城关乡官
刘庄村三级网格长岳新民就出了家
门，既是晨练，也顺便到村民家里了解
一下情况，因为只有这个时候人最齐。

岳新民已任官刘庄村村主任 26
年。不过，他最看重的是当上三级网
格长后，村民们称他是“大管家”。

“管家”，管好家是最起码要求，
当上网格长后，岳新民感受不同。他
说：“过去，村民来说事，出面管管就
行。现在，要一管到底，直到村民满
意，而且是家家户户都要去管，还要
主动去管。”

去年 10 月，秋播在即，市场上
7元/斤的玉米种子有些贵，加上对假
种子的担忧，不少人心里忐忑。岳新
民得知村民的想法后，一边找有经验
的专家请教，一边联系有关部门说明
村里的实际情况。3 天后，岳新民联
系上一家种子公司，还拿到了5元钱
一斤的玉米种子。种子公司和村里

签订质量协议，打消了村民顾虑。这
样算下来，一亩地省12元投入，全村

能省 3 万元左右。大家都夸岳新民
这个“大管家”当得名副其实。

一群人的事，岳新民管得好，一
个人的事，岳新民也不含糊。谁家有
困难了，他跑前跑后，帮办低保；谁家
想发展，想开个小厂、小店的，他也出
主意想办法，让有心创业的村民圆
梦。岳海燕办了个养鸡场，但她养殖
知识有限，岳新民主动上门指导，如何
提高鸡蛋产量、怎样加强防疫、饲料如
何配比等，可谓苦口婆心。岳海燕的
养鸡场有了起色，逐渐红火起来。

“时代进步，村民的需求也比过
去多了、高了。”岳新民说，当好“大管
家”更得与时俱进，村民法律意识有
了、维权意识有了，咱当网格长，也得
注意学习、思想不断进步。

按照新郑市新型城镇化建设的要
求，官刘庄村今年将进行新型农村社
区建设，岳新民说，他心里一直想怎样
带着乡亲们过上那种住上新房、能上
网、有小车的好日子。现在机会来了，
他想和大伙儿一起把这件事情做好。

岳新民：当好村民“大管家”
本报记者 高 凯 通讯员 刘象乾 文/图
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本报讯（记者 成燕）记者昨日
从市商务局获悉，刚刚过去的 2012
年，我市对外贸易延续上年强势增
长势头。据海关统计，全市外贸进
出口完成 352.9 亿美元，同比增长
126.8％。其中，进口150.6亿美元，
增长 152.9%；出口 202.3 亿美元，增
长 110.5％，增幅分别高出全国、全
省102.6和56.2个百分点，出口总额
及增幅位居中部六省省会城市第一
位，在全国省会城市中排名第六位。

我市出口商品结构进一步优
化。全市机电产品出口 175.1 亿美
元，增长 169.0％，占全市出口额
86.6％，比上年提高18.1个百分点；
出口超 2000 万美元的商品主要有
手机、汽车及汽车底盘、纺织服装、
铝及铝深加工产品和陶瓷产品等
27 种。其中，电话机（包括手机和
有线电话机）、汽车及底盘和家具等
15 种产品出口增长，铝深加工产
品、旅行箱包和人造刚玉等12种产
品出口下降。

外商投资企业出口比重较大。
据统计：全市国有企业出口 12.7 亿
美元，增长 13.8％；民营企业出口
25.9 亿美元，下降 7.7％；外商投资
企 业 出 口 163.7 亿 美 元 ，增 长
187.9％，占全市出口额80.9％。

加工贸易出口增长迅猛。受富
士康集团出口拉动，全市加工贸易
出口快速增长。据统计，去年，我市
加工贸易出口 160.7 亿美元，增长
207.6%，占全市出口额的79.5%；而
一般贸易出口下滑，全年仅出口
39.2亿美元，下降8.3%。

对传统市场和新兴市场出口稳
定增长。我市出口市场前 3 位的分别是美国、欧盟和
荷兰，出口总额达137.8亿美元，比上年增加89.3%，占
全市出口总额的 68.1%；美国首次成为我市出口第一
大市场，出口总额达58.3亿美元，比上年增长206.9%。

外贸出口企业持续增加。2012年，全市有外贸出
口业绩的企业达到1423家，比去年增加174家，占全省
出口企业的38.5%。其中出口百万美元以上467家、千
万美元以上88家，超1亿美元以上企业4家，分别是鸿
富锦精密电子（郑州）有限公司、郑州宇通客车股份有
限公司、中平能化国际贸易有限公司和郑州明泰实业
有限公司。

该局有关负责人分析说，统计数据显示，去年，富
士康旗下企业出口对我市外贸出口的贡献度达
78%。尽管去年我市对外贸易形势喜人，进出口额屡
创新高，但也应看到影响世界经济的不确定因素仍然
很多，我市外贸发展面临的形势依然严峻，比如欧债
危机持续发酵，世界经济增长乏力；国际贸易保护主
义泛滥，贸易壁垒形式多样化；人民币升值压力依然
很大，劳动力及原材料价格不断上涨，使得我市出口
产品的价格优势逐步丧失。这些因素都将影响我市
外贸持续健康增长。

20年汽车从业史，鲜有一帆风顺。他抵制
诱惑，选择担当，拨得云开见月明。他在业内以
儒雅著称。脚步不停、思考不止。他思索人性，
研判产业前景，考虑队伍建设，心系农业大省的
工业化之路。他就是郑州日产总经理郭振甫。
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行走行走在汽车在汽车
江湖的思江湖的思想者想者

郭振甫郭振甫
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